

# Instituto Superior Antonio Ruíz de Montoya

“Eligiendo el Cristal. Escuchar con los Oídos  
del Corazón”

Carrera: Artes Visuales

Asignatura: Teología III

Estudiantes:

- Diaz Rocio
- Korzyniewski Nahila
- Schroder Wendy

Docente: Velázquez, Alba



## “Escuchar con los Oídos del Corazón”

### **¿Cómo describiría la escucha entre docentes y estudiantes del ISARM?**

Consideramos que como lo establece el ideario Institucional suele haber muy buena escucha, como estudiantes muchas veces nos sentimos estancados, desorientados o desanimados y tenemos la dicha de que en más de una ocasión fue el docente el que nos ha ayudado a salir adelante.

### **¿De qué manera se puede optimizar la escucha entre docentes y estudiantes del ISARM?**

Creemos que como dice el Papa Francisco debemos “prestar atención a cómo se escucha”, no solamente esperar a que el otro termine de hablar para otorgar una respuesta rápida y complaciente, sino realmente prestar el “oído del corazón”.

### **¿Cómo describiría la escucha entre estudiantes del ISARM?**

Del mismo modo que lo mencionado con los docentes, hemos de decir que entre compañeros también estamos dispuestos a escucharnos, dándolos alientos y una chispa para seguir creciendo y avanzando, sin embargo, muchas veces caemos en el error de oír físicamente sin prestar atención o sin dejar nuestras preocupaciones de lado y no nos entregamos a la verdadera escucha.

### **¿De qué manera se puede optimizar la escucha entre los estudiantes del ISARM?**

Cuando se trata de verdaderamente escuchar al otro volvemos a sugerir “prestar atención a cómo se escucha”, recordar que como dice el Papa “la escucha es una dimensión del amor”.

**Siguiendo lo que el Papa nos dice sobre “Sólo prestando atención a quién escuchamos, qué escuchamos y cómo escuchamos podemos crecer en el arte de comunicar, cuyo centro no es una teoría o una técnica, sino la «capacidad del corazón que hace posible la proximidad» (Exhort. ap. Evangelii gaudium, 171)”, ¿qué podemos decir sobre a quién, qué y cómo escuchamos nosotros? También,**

## **luego de la reflexión realizada ¿a quién, ¿qué y cómo deberíamos escuchar para crecer en el arte de comunicar?**

Creemos que como sugiere el mismo Papa Francisco a quienes primeros debemos escuchar es a nosotros mismos, no perder el diálogo con Dios ni con los hermanos, ya que si a ellos los dejamos de escuchar pronto también a Él.

### **Fundamentación de la actividad**

En nuestra sociedad vivimos bajo el reflejo de lo superficial debido a los medios de comunicación y la tecnología, esto en consecuencia lleva consigo un desinterés total por nuestro entorno, dejando a un lado algo tan esencial como la comunicación y valores como la tolerancia, la solidaridad, el compañerismo y la empatía. Con un llamado de atención a la comunidad se pide que aprendamos a escuchar, pero hacerlo desde los oídos del corazón, poniendo atención y amor a quienes necesiten, obrando desde bondad sin esperar alguna recompensa.

Por medio de la presente ilustración queremos dejar un mensaje sobre la importancia de trabajar con la empatía y aprender a escuchar con el corazón, con esta simple acción podemos mejorar el día de alguna persona que esté pasando por momentos difíciles; de este modo podemos ser partícipes en la comunidad ayudando a nuestro prójimo y teniendo presente que Cristo vive en cada uno de nosotros.